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交通事務委員會於交通事務委員會於交通事務委員會於交通事務委員會於 9月月月月 21日日日日
就七號幹線舉行的會議就七號幹線舉行的會議就七號幹線舉行的會議就七號幹線舉行的會議

本人得悉交通事務委員會將於 9月 21日舉行公開會議，就七號幹線進行
討論。本人將未能出席是次會議，現謹擬提出下述意見。

運輸局宣布有意興建一條通往港島南區的新主要道路，就推行有效的

空氣質素管制措施的政府政策而言，此舉無疑是一大倒退。興建新道

路網絡的決定，勢必會對港島南區居民以至全港市民的健康造成損

害。

本人促請立法會交通事務委員會委員重新考慮是否支持當局按現有或

原來方案興建七號幹線，並改而支持建造通往薄扶林的鐵路。

選用興建行車道的方案而棄用其他污染程度低的運輸方案，是完全無

視本地及國際研究所得的一致結果的做法。根據該等研究結果，車輛

廢氣造成的空氣污染有損人體建康，更是造成可避免的疾病及死亡個

案和導致醫護服務使用率及開支上升的主要原因。

發展新的大型公路系統，將令本港主要由石油化學物質造成的車輛廢

氣所導致的空氣污染問題，進一步擴散至現時相對上較少受到此類污

染來源荼毒的地區。此舉亦會對整個受影響沿岸地帶的野生動物構成

嚴重的生態威脅。

就屬於學校、高等院校、醫院、康復中心及體育設施集中地的薄扶林

區而言，運輸局的決定對該區不少人士的健康帶來尤其嚴重的影響。

令青少年及從事高肺活量活動的人士無可避免地暴露於更多污染物的

空氣之中，是完全不能接受的情況，尤其是我們已深知空氣污染會對

本港市民的呼吸系統健康造成何種影響。

此外，即使是最常見的空氣污染物，亦有令老弱病患人士蒙受不良影

響的更大危險，包括感染肺病、心臟病及其他惡疾。因此，七號幹線

將成為所經地區居民出現更多不適症狀、感染偶發疾病、支付更高醫

護成本及夭折率增加的直接原因。
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行車道對健康造成的其他影響還包括噪音、壓力及創傷，在這方面已

有各種詳細的闡述，並能作出高度精確的預測。

從公眾健康的角度而言，運輸局興建更多道路的決定，毫無疑問會對

擬服務地區的居民的健康造成損害。

根據獨立專家進行的研究，興建通往香港仔、鴨 洲及薄扶林的中型

載客量鐵路系統，無論在技術及財政角度而言均屬可行方案。該鐵路

線可：

(i) 由金鐘前往香港仔及鴨 洲，並附設通往數碼港的支線，或

(ii) 以環迴路線方式由上環經數碼港、華富、鴨 洲、海洋公園

折返灣仔或金鐘。

研究結果顯示，上述鐵路的大部分建造成本，連同所有營運及維修方

面的開支，均可由票價及物業發展項目的收入支付，而不會如七號幹

線般，以納稅人的金錢作投資。反之，倘政府堅持興建七號幹線，興

建鐵路線的方案日後將變得極不符合經濟原則。

鐵路方案不僅令納稅人付出較少金錢，同時亦能提供快捷而有效率的

服務，令香港仔至金鐘的車程縮短至約 10分鐘。鐵路方案亦有助紓緩
交通擠塞情況，所造成的噪音及空氣污染亦較輕微。另一方面，七號

幹線則會導致中區的交通擠塞情況嚴重惡化，並令該區車輛增多。

整體而言，鐵路方案將令較多人受惠。此方案可更廣泛地照顧社會上

不同人士的需要，與主要供私家車及的士使用的七號幹線有所不同。

由於七號幹線須待至 2010年才可建成，現有道路及現時的改善工程將
足以應付未來多年的交通需求，令當局有充分時間興建可惠及全港市

民的鐵路系統。此做法亦符合政府提供以鐵路為主導的運輸系統的目

標。

香港現時需要以一種嶄新取向處理環境 生問題，興建七號幹線的建

議應予撤銷。

最後，本人建議當局日後以道路及鐵路方案的正式比較檢討，作為就

此類運輸發展項目作出決定的基礎。
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